

会 議 録		令和4年8月1日作成	令和8年3月末日廃棄
会議名	京都府舞鶴警察署協議会（令和4年度第1回）		
開催日	令和4年6月29日（水曜日）		
時 間	午後1時30分から午後3時までの間（90分）		
場 所	京都府舞鶴警察署 東庁舎講堂		
出席者	宮本会長、吉岡副会長、川中委員、酒井委員、永野委員、山岡委員、土井委員、伊庭委員、衣川委員 （欠席 倉橋委員、中山委員） 計9人		
	署長、副署長、会計課長、警務課長、生活安全課長、地域課長、地域課長代理、刑事課長 交通課長、警備課長、広聴相談係長 計11人		
諮 問 事 項	1 交通事故防止対策について 2 テーマにこだわらないフリートーク		
会 議 内 容	1 会長挨拶 司会 副署長		
	2 署長挨拶		
会 議 内 容	3 舞鶴警察署幹部署員紹介		
	4 舞鶴警察署協議会委員紹介		
会 議 内 容	5 協議 司会 会長		
	(1) 諮問事項説明 交通事故防止対策について～交通課長 【委員】現在、スムーズ横断歩道は舞鶴市を含め府内2箇所に設置されているとのことであるが、今後、徐々に増やしていく方針なのか。まだ始まったばかりのようではあるが、2箇所というのはちょっと少ないと感じる。 【警察】設置数（場所）を増やすには二つの問題がある。 一つ目は費用の問題で、設置にはある程度の大がかりな道路工事が必要であり、当然、予算に合わせた設置となる。 二つ目は設置場所の問題で、設置は「ゾーン30」に限られる。ゾーン30については住宅街が多く、あのような道路工作物が設置されると、近隣住民にとっては支障が生じる場合がある。舞鶴市の設置場所は両		

会 議
内 容

端に歩道があるため、設置による支障は緩和されると言えるが、そういった点を十分検討した上で設置場所を選定し推進していくことが今後の課題である。

【委員】例えば京都市内の住宅街など、道幅が狭く、通学児童が通行するには非常に危険だと感じる道路がたくさんある。そのような場所にスムーズ横断歩道が設置され、効果が上がることを期待する。

【委員】私の子どもが通う高校では、明日、高校前の交差点においてPTAによる交通安全指導活動を実施する。これは参加が可能な保護者により年に5～6回、実施している。小学生の通学については見守り活動が盛んであるが、高校生でも危険性はあるため、保護者と学校で話し合った結果、実施することとなった。そこで相談なのだが、このような活動に警察の参加・支援を求めることはできるのか。

【警察】事前に連絡をもらえれば、課の活動予定に組み込ませていただく。明日の件についても、この会議の後に調整をさせていただきます。

【委員】お話の高校前の交差点は、国道で道幅が広い上に、特殊な道路形状で変則の右折をしなければならない。地元の人はそのことを知っているが、物流関係の車両など、よく知らないドライバーによる通行も多い。確かに交通事故の発生が懸念される場所であり、警察には継続した活動支援をお願いしたいと思う。

【委員】私は仕事で京都や大阪、時には東京辺りまで車で移動するが、舞鶴に帰ってくるといつも、ドライバーのマナーは都会に比べて良いと感じる。しかしその反面、歩行者が横断歩道ではない場所で道路を渡ろうとする場面に遭遇することもしばしばある。都会の道路なら、その歩行者は大きな交通事故に遭遇する可能性がある。事程左様に、交通事故が少ない街でも、交通ルールが分かっていない人、分かっているけどマナーが悪い人は一定数存在する。私は常々、法令法規を守るのは国民にとって当然の義務だと思っており、加えて社会生活を営むには他人に迷惑をかけない「マナー」が重要である。幸いなことに、舞鶴では警察の献身的な活動のおかげで、特に足りない措置や施策はないと感じる。あと必要なのは、市民個々の自覚と責任である。我々一人一人が更に遵法意識を高めることで、交通事故のない街を作り上げていきたい。

【委員】最近、車に高度な安全機能が搭載されるようになった。その反面、今後、普及が進む電気自動車等は従来のガソリン車に比べ、周囲にその存在がわかる「音」が極めて小さくなっている。それゆえに高齢者は車の存在に気付かず、突然道路を渡ろうとした際に事故に遭遇する危険性も出てきた。加えて田舎の道路は街灯が少なく、高齢者の交通

会 議
内 容

事故防止についてはまだまだ課題が多いと感じられる。これまで、反射素材を身に付ける施策が進められてきたと思うが、更に効果的な施策がないものかと日々考えている。

【委員】近年は可搬式オービスによる取締りが行われていると聞く。その存在を知らしめるだけでも、ドライバーには危機感と相まった安全運転意識が生まれると思うので、効果的に取締りを行ってほしい。

【委員】白鳥街道にも複雑な交差点（東田辺）がある。東西両方から来る車両の右折がとても複雑であり、互いが譲り合って通行しないと通過できない。地元の人にはそれをよく理解しているが、あまり通らない人は必ず戸惑う。高校前交差点の話が出たので、交通問題として一緒に検討してもらえればと思う。

【委員】歩行者と自転車の交通ルール無視が甚だ目につく。自転車に対する啓発活動等についても考えてほしい。

【委員】ゾーン30・スムーズ横断歩道に関して、単なる速度規制だけでは安全の確保にはならないと思われるところ、そこに工作物を設置して物理的に速度を落とさせるという非常に画期的なアイデアだと思う。幼い子ども達は、大きな道路よりもむしろ狭い道路において危険に遭遇する可能性があると思うので、非常に有効な施策だと感じながらお話を聞かせてもらった。

中学生については、教育委員会に交通事故報告が上がってくるのはほとんどが自転車に関するものである。また、自転車は自分自身が負傷するだけでなく、相当な割合で加害者にもなり得る。教育委員会ではこれらの状況に対応する形として、警察に対し定期的に交通安全教室実施の要望を出させてもらっているが、警察にはいつも丁寧に応えてもらい、感謝している。

今後も教育委員会から、朝の挨拶運動、交通安全教室などの依頼をさせていただくが、引き続き協力を願う。

【委員】最近、都会では自転車による飲食物の宅配が流行しているが、私が目にした配達員は本当に危ない運転であった。かなりのスピードが出ていた上に信号無視をし、いつ交通事故が起きても不思議ではないと感じた。また、自転車を運転しながらスマートフォンを見て操作する「ながら運転」も多い。時代とともに以前は無かった様々な問題が生じてくるが、学校教育の中でそういう教育・指導を取り入れ、若いうちにルールやマナーを覚えることも大切ではないかと思う。

【委員】今日の会議で嬉しかったのは「今年は現時点で舞鶴市の交通死者数がゼロ」と聞いたことである。私の母は7年前、青信号で横断歩道を横断していて交通事故に遭い、死亡している。そんなわけで、いつも

会 議
内 容

交通死亡事故のニュースを聞くと、とりわけ心が痛むのであるが、今日は死者数ゼロという報告を聞き、嬉しく感じた。

(2) テーマにこだわらないフリートーク

【委員】今年には神崎海水浴場が開設される。コロナによる閉鎖で3年ぶりの開設となり、海水浴客が多く訪れると思う。警察にはそれに伴う水難事故、駐車問題、客同士のトラブル、各種マナー違反など、治安が低下することのないようしっかりパトロールしていただくことを期待する。

【委員】大浦地区については、今年も引き続き2箇所の海水浴場を閉鎖する。しかしながら、例年、閉鎖しているにもかかわらず区内に入ってくる車があり、毎年、密漁も発生している。これまでも密漁の犯人を捕まえたりと非常に頑張ってもらっているが、引き続きよろしく願います。

【警察】管内海水浴場の話が出たので、若干、その説明をさせていただく。先般、府、市、海上保安庁、そして警察による合同会議が行われた。3年ぶりの開設で喜ばしい面はあるものの、空白期間が生じたことにより、運営に関して詰めなければならない点多かった。また、以前であれば駐在所を中心とした海水浴警備、駐車取締り、釣り客の対策等を行っていたが、今年には多くの集客が見込まれること及び閉鎖中の海水浴場における諸問題の発生が懸念されるため、従来の駐在所体制に加えて挙署による警備体制を組む予定である。これにより、「駐在所員がいない」という時間が少なくなり、住民の方にも安心感を持ってもらえると思う。また、天候により人出が左右されると思うが、その辺もぬかりなく対策を講じるつもりなので、気付かれたことがあればその都度、警察宛てに意見をいただきたい。

【委員】そのように警備対策を組んでももらえるなら、悪事を考えたりマナーが悪い者達も躊躇することと思う。限られた人員で大変だとは思いますがしっかりとやっていただきたい。

【警察】せっかくの機会なので、警察側から皆さんに対し、二つの問題に関してアイデアを伺いたい。

一つ目は、自転車の盗難被害についてである。今、駐輪場に置いてある無施錠の自転車が盗難に遭っている。大勢の人に鍵を掛けてもらう良い方法はないだろうか。

二つ目は、還付金詐欺被害の防止対策である。当署管内では今年に入り、既に3件の還付金詐欺被害が発生している。何か効果的な防止策はないだろうか。

今ここで直ぐにアイデアを出していただくことは難しいと思うので、

会議 内容	<p>一度持ち帰り、家族・ご近所や職場などで話を出してもらい、次の機会にアイデアを伺いたい。また、二つの被害について警戒していただくよう、ロコミで話を広げていただくと有り難い。</p> <p>6 事務連絡</p> <p>令和4年度第2回舞鶴警察署協議会は、令和4年9月下旬に実施予定である。</p> <p style="text-align: right;">以上</p>
----------	--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

第1回京都府舞鶴警察署協議会の開催状況

